

AUSFÜHRLICHE DATENSAMMLUNG

Ein Kreis auf Wachstums-Kurs

vom 22. April 2015

Ans der Redaktion c

Bei der ersten Konjunktur-Runde für Nordfriesland stellten Experten ih ausführlichen Datensammlung für den Kreis vor. Ein detaillierter Fakter

Empfehlen 1 Twittern 0 Pin it G+1 0 Kommentare 0



Landrat Dieter Harrsen (links) hatte die erste Konjunktur-Runde für den Kreis Nordfriesland eröffnet.

Foto: Bahlo

1 von 1

Der Kraftstoffverbrauch von Autos, Blutwerte oder der Marktpreis der eigenen Immobilie – Zahlen helfen uns, unser Privatleben strukturieren und planen zu können. Kauf-, Kredit- oder Versicherungsangebote vergleichen wir bis auf Kommastellen genau. Ganz ähnlich sind Nordfrieslands Bürgermeister, Politiker und Unternehmer sowie die Vertreter von Institutionen auf verlässliche Daten für ihre Entscheidungen angewiesen. Und die ziehen oft erhebliche gesellschaftliche und wirtschaftliche Folgen nach sich. Nordfriesische Entscheider können jetzt in einem 130 Seiten starken Werk so ziemlich jede Zahl nachschlagen, die sie für ihre Projekte benötigen. Es ermöglicht jedem einen detaillierten Fakten-Check. Folglich ist das Buch auch – internationalem Sprachgebrauch folgend – „Fact Book“ genannt worden.

Vorgelegt wurde es im Nordsee-Congress-Centrum in Husum anlässlich eines von der Wirtschaftsförderung des Kreises organisierten Konjunktur-Abends. Gäste waren jene Entscheider, die auf all diese Daten in ihrem Alltag angewiesen sind. Moderiert wurde der Abend von Dr. Matthias Hüppauff, Geschäftsführer der Wirtschaftsförderung Nordfriesland.

Das „Fact Book“ gibt Auskunft zu folgenden Themen: Raum-, Siedlungs- und Wirtschaftsstruktur, Bevölkerungsentwicklung, Arbeitsmarkt, Bildung, Soziales und Gesundheit, Forschung und Innovation, Klima und Energie sowie Wohnen und Gewerbeflächen. Und es ist weitaus mehr als etwa nur ein Statistisches Jahrbuch für den Kreis Nordfriesland, sondern beschreibt auch jede Menge Entwicklungspotenziale und nennt den Handlungsbedarf beim Namen.

2012 war ein Regionales Entwicklungskonzept für die vier Westküstenkreise Pinneberg, Steinburg, Dithmarschen und Nordfriesland entlang der Achse A23/B5 in Auftrag gegeben worden. Die ausführliche Datensammlung ist ein Teil dieser Arbeit.

Details daraus präsentierte Achim Georg von der auf Regionalökonomie spezialisierten Hamburger Firma Georg Consulting. Er konzentrierte sich auf jene Daten, die von anderen Regionen abweichen. So verzeichnete Nordfriesland sogar innerhalb der untersuchten Westküstenregion zwischen 2004 und 2013 mit 16,1 Prozent den stärksten Beschäftigungszuwachs, der insgesamt nur um elf Prozent zunahm. Im landesweiten Vergleich wurden im Kreis mit die meisten sozialversicherungspflichtigen Beschäftigungsverhältnisse geschaffen, nur Neumünster hat laut Achim Georgs Zahlen die Nase vorn. Allein das dürfte der landläufigen Annahme widersprechen, dass die Marktferne automatisch zu schlechteren Zahlen führe.

Eine weitere Überraschung hatte Ole Dunklau, Statistik-Experte der Industrie- und Handelskammer Flensburg, parat. Laut IHK-Konjunkturklima-Index lag das Wachstum im Sektor Transport und Verkehr deutlich über anderen Wirtschaftsbereichen – Dunklau fügte angesichts der zähen Diskussionen über den Ausbau der B5 die Bemerkung hinzu: „Als wären die Verkehrsachsen bereits fertig.“ Ein starkes Wachstum sieht er auch im Handel sowie im Baugewerbe.